



Landesverband aktuell

Lebenshilfe Rheinland-Pfalz

01/2013

Mai 2013

Mehr voneinander wissen

Landesverband Aktuell erscheint vierteljährlich im E-Mail-Versand und auf unserer Homepage. Neben Nachrichten aus der Arbeit des Landesvorstandes und der Landesgeschäftsstelle wird über Aktivitäten und Neuigkeiten aus den Orts- und Kreisvereinigungen berichtet. Wir bitten alle Mitgliedsorganisationen, uns ihre *NEWS* als Kurzmeldung per Mail zu übermitteln. Bitte informieren Sie auch Menschen mit Behinderung und Eltern, die in den Verteiler aufgenommen werden können: Kurze Mail an uns genügt: mandos@lebenshilfe-rlp.de



Mehrere Veranstaltungen stehen im Zeichen des 50-jährigen Bestehens unseres Landesverbandes:

- Ø Mitgliederversammlung am 27.04.2013 in Idar-Oberstein
- Ø Integrativer Kongress *So leben wir – ein Blick zurück nach vorn*, 03. bis 05. Juli 2013 in Mainz
- Ø Festveranstaltung am 21. September in Nieder-Olm

Neuer Landesvorstand

Idar-Oberstein, 27.04.2013 (Ma) Anlässlich des 50-jährigen Bestehens fand die Mitgliederversammlung des Landesverbandes an seinem Gründungsort Idar-Oberstein statt. Die Ortsvereinigung Obere Nahe hatte in ihre Werkstatt in Weierbach eingeladen. Barbara Jesse wurde als Vorsitzende wieder gewählt. Stellvertretende Vorsitzende wurde Hanna Rieger, (Lebenshilfe Germersheim). Schatzmeisterin wurde Marianne Schiro (Mainz). Als weitere Vorstandsmitglieder wurden gewählt: Kurt Donarski (Mainz), Markus Kaltenbach (Mainz, Bewohnerbeirat), Gerhard Wissmann (Speyer), Heike Kook (Eifel) Ulrich Granseyer (Worms), Peter Wilhelm Dröscher (Kirn). Außer dem wurden die Mitglieder des Landesbeirates behinderter Menschen von der Mitgliederversammlung bestätigt: Mario Kilian (Mainz) als Vorsitzender, Lothar Kilian (Mainz) als stellvertretender Vorsitzender, Sascha Brandstädter (Kaiserslautern), Beate Fritz (Sinzig), Michael Hoffarth (Sinzig), Johannes Instinsky (Neustadt), Nadine Winterroll (Kaiserslautern) sowie Beate Macher und Patrick Loppnow (Trier). Ferner hat die Mitgliederversammlung die neue Beitragsordnung des Landesverbandes sowie eine Beitragserhöhung mit großer Mehrheit beschlossen.

Integrativer Kongress: *So leben wir – ein Blick zurück nach vorn*

Mainz 03. bis 05.07.2013 (Ma) In den letzten 5 Jahrzehnten hat sich für Menschen mit geistiger Behinderung und deren Familien vieles rasant verändert. Dies nehmen wir zum Anlass zu fragen: Wie war und ist das mit den Möglichkeiten der Teilhabe, Selbst- und Mitbestimmung? Was haben wir erreicht? Wo stehen wir heute und wie geht es weiter? Was sind unsere Wünsche und Hoffnungen für die Zukunft?

Das sind unsere Themen in den Arbeitsgruppen:

Teilhabe und Mitbestimmung

Frauen und Männer

Mein Leben – gestern, heute und morgen

Lernen, Arbeiten und Wohnen wie ich will

„Das ist ja der Hit!“ – musikalische Zeitreise

Wir machen Theater! – Theaterworkshop

Wir freuen uns, wenn viele Menschen mit und ohne Behinderung rund um die Lebenshilfe an unserem Kongress teilnehmen.

Ausschreibung und Anmeldeformular:

http://www.lebenshilfe-rlp.de/pdf/archiv/Ausschreibung_So_leben_wir_Stand_08052013.pdf

Festveranstaltung: Nieder-Olm 21.09.2013 (Ma) Zur Festveranstaltung in der Ludwig-Eckes-Halle erwartet die Gäste ein buntes Programm. Dabei stehen nach 50 Jahren erfolgreicher Arbeit der Lebenshilfe in Rheinland-Pfalz die Herausforderungen der Zukunft im Vordergrund.

Eröffnung: Cafe Lebensart + Genuss

Worms 29.04.2013 (Ma) Arbeitsplätze für acht Menschen mit geistiger Behinderung bietet der Integrationsbetrieb *Cafe Lebensart + Genuss*. Die Lebenshilfe Worms-Alzey hat das Cafe in bester Lage der Wormser Altstadt eröffnet. In ihren Grußworten würdigten Oberbürgermeister Michael Kissel sowie der Kreisbeigeordnete Gerhard Seebald das Engagement der Orts- und Kreisvereinigung für die Teilhabe von Menschen mit Behinderungen. Landesgeschäftsführer Matthias Mandos überbrachte Grüße und Glückwünsche der Lebenshilfe Rheinland-Pfalz. Er sagte, dass Menschen mit Behinderung durch dieses Projekt mitten in ihrer Gemeinde angekommen sind und ihre Gemeinde zu sich einladen. Das *Cafe L* sei ein Beispiel dafür, dass Menschen mit Behinderungen, auch mit schweren Behinderungen, nicht nur „teilhaben“ oder „teilnehmen“, sondern auch „teilgeben“.

Aufbau- und Pionierarbeit

Bad Dürkheim 01.03.2013 (Ma) Fritz Radmacher wurde als Dank und Anerkennung für seine jahrzehntelange Aufbauarbeit ein rauschendes Fest bereitet. Der Geschäftsführer hat seit den 70er Jahren die Konsolidierung und den Ausbau der Dürkheimer Lebenshilfe vorangetrieben. Es entstand eine breite Angebotspalette für Menschen mit geistiger Behinderung und ihre Familien von der Frühförderung bis ins hohe Alter. Dazu gehören integrative und heilpädagogische Kindertagesstätten, stationäre und ambulante Wohnangebote, Werkstätten, eine Tagesförderstätte und Offene Hilfen, aber auch eine private Förderschule. Pionierarbeit hat Radmacher vor allem durch den Aufbau eines Demeter-Bauernhofs, eines ökologischen Weinbau-Betriebes und eines Ökomarktes geleistet, wo Menschen mit geistiger Behinderung interessante Arbeitsplätze haben. Die Laudatio hielt der Gründer und Ehrenvorsitzende der Lebenshilfe Bad Dürkheim, Siegmund Crämer. Auch der Vorsitzende Richard Weißmann dankte Fritz Radmacher für sein unermüdliches Schaffen im Interesse von Menschen mit geistiger Behinderung und für viele Jahre guter Zusammenarbeit. Dank und Anerkennung der Bundesvereinigung Lebenshilfe überbrachten der frühere Bundesgeschäftsführer Dr. Bernhard Conrads und die neue Bundesgeschäftsführerin, Prof. Dr. Jeanne Nicklas-Faust; für den Landesverband der Ehrenvorsitzende Emil Weichlein, Vorsitzende Barbara Jesse und Landesgeschäftsführer Matthias Mandos.

Wechsel in der Geschäftsstelle



Mainz (Ma) Unsere langjährige Mitarbeiterin Ulrike Mengedoth hat aus privaten Gründen ihre Tätigkeit in unserem Team beendet. Wir danken Frau Mengedoth für ihre sehr engagierte und zuverlässige Arbeit im Sekretariat der Fort- und Weiterbildung in den vergangenen 18 Jahren. Wir wünschen ihr alles Gute für ihren weiteren Lebensweg.

Seit Februar 2013 nimmt Birgit Maurer die Verwaltungsaufgaben in der Fortbildung wahr.

Bei Fragen zur Fort- und Weiterbildung erreichen Sie Frau Maurer unter der bekannten Telefonnummer 06131/93660-36

oder per Mail: maurer@lebenshilfe-rlp.de



Mit dem Parlament im Gespräch: Dokumentation



Mainz, 12.12.2012 (Ma) Teilhabe und Selbstbestimmung von Menschen mit schwersten Behinderungen standen im Mittelpunkt des Parlamentarischen Abends im Wappensaal des Landtages. Rund 120 Teilnehmer, davon 45 Landtagsabgeordnete waren der Einladung des Landesverbandes gefolgt.

Die Dokumentation finden Sie hier:

http://www.lebenshilfe-rlp.de/pdf/archiv/Parla_2012_DOKU.pdf

70 Jahre jung

Kaiserslautern 27.03.2013 (Ma) Mit einem festlichen Empfang in der Veranstaltungshalle der Gartenschau ehrte die Lauterner Lebenshilfe ihren Präsidenten Walfied Weber zum runden Geburtstag. Der sichtlich jung gebliebene langjährige Vorsitzende der Ortsvereinigung und des Aufsichtsrates der Betriebsgesellschaften freute sich über die zahlreichen Gäste. Darunter waren viele Menschen mit Behinderung, Freunde der Lebenshilfe und persönliche Wegbegleiter. Die Glückwünsche des Landesverbandes überbrachten der Ehrenvorsitzende Emil Weichlein, die Landesvorsitzende Barbara Jesse und Landesgeschäftsführer Matthias Mandos.